

Empleos eventuales, una válvula de escape (El Financiero 06/05/10)

Empleos eventuales, una válvula de escape (El Financiero 06/05/10) Arturo Robles Jueves, 6 de mayo de 2010

Alcanzan su mayor nivel desde 1994. Suman un millón 730 mil personas con un contrato provisional. La cifra representa el 12% de los trabajadores registrados en el IMSS. El empleo formal de carácter eventual alcanzó en abril su mayor proporción en el número de puestos registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) desde 1994. Los trabajadores con un contrato provisional totalizaron un millón 730 mil, cifra que representa 12.1 por ciento de la base total de datos de alta en la seguridad social del país. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indican que las contrataciones eventuales han mostrado un comportamiento favorable en el periodo enero-abril, y suman 162.4 mil personas, esto es 42.5 por ciento de las plazas totales que se han generado. Incluso, en igual periodo de 2009, en plena recesión económica, la generación de empleos eventuales totalizó 50.6 mil, dato que contrastó con los 263.3 mil despidos que registraron las plazas permanentes. Así, los empleos eventuales han sido una válvula de escape para resarcir los trabajos formales permanentes perdidos al menos en las dos últimas crisis económicas, logrando en enero-abril las mayores contrataciones para igual periodo desde 1998. De hecho, en lo que va de la administración calderonista los trabajos eventuales que se han generado representan 49 por ciento del personal ocupado total, es decir que de las 366.5 mil plazas formales que se han abierto en los 42 meses de gobierno, 180.4 mil son provisionales. La información establece que aun con los buenos resultados a abril, el saldo de trabajos formales que se perdieron desde que inició la crisis laboral, en noviembre de 2008, presenta un déficit de 212.6 mil, siendo los permanentes los más afectados, con una contracción de 291.4 mil, reducción que logró amortiguarse con la contratación de 78.8 mil puestos ocasionales.

Sectores En las contrataciones eventuales por actividad económica en el periodo enero-abril se observó que el comercio fue el único sector que redujo su plantilla laboral con 8.4 mil personas producto de 16.8 mil despidos que se registraron en enero, aunque entre febrero y marzo se recuperó la nómina en esta actividad. Por el contrario, la industria de la transformación y la construcción, actividades del sector secundario, fueron las que más contratos provisionales realizaron, al sumar a su plantilla 59.8 mil y 59.3 mil personas, respectivamente. El transporte, los servicios para empresas y los sociales y comunales dieron de alta a 45.1 mil trabajadores con contratos parciales, ramas que participaron con 28 por ciento de las altas totales. Con respecto al saldo desde noviembre de 2008, la información establece que con excepción de la construcción, que despidió a 76.2 mil personas, y los transportes, con 280 ceses, el resto de los sectores tuvieron contrataciones logrando equilibrar la balanza a terreno positivo, destacando las 64.5 mil de la industria manufacturera de la transformación.